

Olympe de Gouges, pionnière de la démocratie

Olympe de Gouges, de son vrai nom Marie Gouze, est née le 7 mai 1748 à Montauban et morte guillotinée le 3 novembre 1793 à Paris. Femme de lettres et figure politique majeure de la Révolution française, elle est aujourd'hui considérée comme l'une des pionnières du féminisme et de la démocratie sociale en France. Engagée très tôt contre l'esclavage des Noirs, elle fait représenter en 1782 sa pièce *Zamor et Mirza*, dénonçant la traite négrière, et milite activement pour que la question soit débattue à l'Assemblée nationale. Entre 1789 et 1791, elle s'impose comme l'une des rares femmes présentes sur la scène politique, participant aux clubs révolutionnaires et prenant publiquement la parole. Elle revendique l'égalité entre les sexes, le droit de vote, la réforme du mariage, et le droit au divorce, défendant une vision inclusive de la citoyenneté.

En 1791, elle rédige la célèbre Déclaration des droits de la femme et de la citoyenne, inspirée de celle de 1789, où elle proclame que la femme naît libre et demeure égale à l'homme en droits. Par cet acte, elle affirme que la démocratie doit s'étendre à tous les citoyens, sans distinction de sexe.

Son engagement en faveur de l'égalité, de la liberté et de la justice fait d'elle une figure fondatrice de la pensée démocratique et féministe française, morte pour ses idées dans un contexte où la participation politique des femmes était encore interdite.



Gomis Tanisha Term2